

# EL DEMÓCRATA

ORGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRÁTICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores

Redacción  
Calle de Corró, 96

Administración  
Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales  
No se devuelven los originales

## CARAMELLES

El cielo de Cataluña ennegrece. La tempestad avanza, y el campanero de «La Veu de Catalunya» tañe locamente las campanas.

Renace el odiado caciquismo. Don José Collaso, antiguo comanditario político de los difuntos Planas y Casals y Comas y Masferrer, junta a los catalanes «**destastados, hijos del burdel y escoria de la tierra**» para que, unidos a los no hijos de Cataluña —apodados **femta forana**, — resuciten el viejo caciquismo.

Entre el caciquismo unipersonal de Planas y Casals, sin escandalosos empréstitos, y la caída de millones y millones en estéril y tenebroso campo, optamos por el primero.

La Lliga Regionalista clama contra el caciquismo central y ella, erigiéndose despóticamente en **cap i capsal** de Cataluña, constituye en su seno una Junta de «**Acció política**» que en **úkases** desaprensivos **reparte** candidatos por todo Cataluña.

Cada pueblo contempla asombrado al **escogido**, a quien nadie viera nunca.

Sólo saben del **invasor**, el secretario o alcalde que han ido a la Lliga a buscar el fuego patrio (?). Y pretenden calmar al **eterno niño** diciéndole: «votadle; no es cunero ni cacique y además **puede** allanar huecos y necesidades electorales.

Los **agraciados** ya no ofrecen carreteres por que se agotaron las zonas de construcción. En esta tierra ya hemos llegado a las «**carreteras personales**», como gráficamente las bautiza el pueblo.

La **d'en Brustenga**; la **del Comptador de la Diputació**, entre otras muchas.

Plaja cayó del cielo, hace años. Es mudo parlamentario y, a lo sumo, recorre fiestas mayores balbuceando saludos.

Los ciudadanos rurales le revelan sus inquietudes por el asunto incesante de la tributación provincial y Plaja les calma con la formal promesa de que «todas las escuelas de la comarca lucirán vidrieras de colores y cada plaza un surtidor simil del que cuenta el **Institut d'Estudis Catalans** que silenciosamente lanza agua, exclusivamente catalana».

La cultura es la aspiración suprema de la Mancomunidad y, en su seno, ya anidan algunos **genios**.

Un traductor de la Biblia, al catalán; un compañero de Senaquerib que ha fotografiado todas las iglesias románicas de Cataluña.

El autor de la Ben Plantada y de los coros de Gualba, cuyo busto, con barba **sevillana**, aparece en una ilustración con vistas a Platón o Sócrates.

Los Orsianos suceden a los peripatéticos. La palabra **pas pus**, es el punto culminante de la en-

carnación contemporánea del espíritu de la raza.

Las campanas regionalistas tocan a generala... electoral.

Sus caciques pueblerinos miran al cuerpo electoral y le dicen: «Votad a Plaja, que si no es modelo de parlamentarios, no es ni ha sido **cacique ni cunero** (!!).

Así son los regionalistas.

## ECOS

Rumoréase que el ex diputado por el Figaró, señor Plaja y Tapis, no presentará su candidatura por este distrito, en las próximas elecciones.

Si ello fuera cierto, lo sentiríamos por el *substituto*.

El Kaiser (apócrifo), no sosiega.

De algún tiempo acá, sus combinas no le cuajan; y, al percatarse de que la fortuna no le favorece, diz que murmura a cada instante:

— Bien vengas, mal, si vienes solo.

¡Procura, señor, que El te oiga!

La Mancomunidad quiere hacer ahora — y a toda prisa — la instalación en Granollers de una red telefónica.

A dicho fin, incansables sus empleados, van recorriendo las calles de nuestra villa, tomando apuntes, levantando croquis, o haciendo comedia. No sabemos qué.

¡Mucha *misse en scène* — claman los *mancomuneros*; — que ello es el espejuelo para cazar incautos!

Mas, Granollers por fortuna no es Vitigudino; y se deja engañar, aquí, el que quiere.

¿Estamos, señores de la Lliga?

«El Vallés Nou» del pasado domingo publica una «Nota», sabrosa por lo inverosímil. ¿*Gromitas* a estas horas, enemigos?

Contestamos a ella formalmente lo que sigue: